

Madame la Conseillère Régionale

Monsieur le Vice-Président à la communauté de communes Mirecourt/Dompaire

Monsieur le Maire

Mesdames Messieurs

Au nom du Conseil Municipal, j'ai le grand honneur de vous accueillir ce soir pour cette traditionnelle cérémonie des vœux au Maire et vous remercie toutes et tous d'avoir répondu "présent" à notre invitation.

Je vais comme il est de coutume revenir sur les différents travaux qui ont été effectués au cours de l'année écoulée ainsi que sur les événements qui ont marqué celle-ci.

D'importants travaux de réfections tels que peinture, menuiserie, électricité ont été réalisés à l'intérieur de l'église en partenariat avec l'association A.E.P. par le chantier de réinsertion la Bouée de Mirecourt, la menuiserie Ruer de Charmes et l'électricien Nicolas de Xaronval. Le montant de la participation de la commune s'élève à 6 071€. Les travaux sont en passe de se terminer. Nous donnerons plus de détails lors d'une manifestation qui clôturera ces travaux au printemps prochain.

Autre chantier qui vient de se terminer : évacuation de gravats, pose de fenêtre et ventilation dans un cellier de la Maison Honoré d'environ 70m² travaux exécutés également par « la Bouée » pour un montant estimé à 2 600€ Ce local va permettre d'y entreposer différents matériels et autres et ainsi libérer le « Refuge du Marcheur », celui-ci devant prendre la destination pour laquelle il a été initié. Une symbolique remise des clés sera faite prochainement avec le club de marcheurs du Pays de Charmes.

Eclairage public : l'ensemble des lanternes de la commune ont été changées pour des éclairages beaucoup moins énergivores, le montant de ces travaux était estimé à 25 000€, à cela il conviendra de retirer l'ensemble des différentes subventions, que l'on peut estimer à 50% de la facture.

En ce qui concerne l'éclairage public, la commune a signé avec le SCOT des Vosges Centrales la Charte « Eclairage juste » Eclairer uniquement lorsque c'est nécessaire, là où il le faut, quand il le faut et adapter l'éclairage aux besoins

Dernier grand chantier : Les chemins communaux ; suite à la dissolution de l'association foncière, il nous a semblé important d'établir un état des lieux non seulement des chemins ruraux, mais aussi des rues et de leurs abords de notre village. Cette étude est en cours de finalisation, elle va pouvoir nous donner des préconisations avec le chiffrage prévisionnel pour engager des travaux sur le réseau avec leur priorité. Pour mener à bien cette étude, il nous aura fallu non seulement prendre le bureau d'études départemental (A.T.D.) mais également un géomètre et un laboratoire pour analyser les revêtements actuels (présence d'amiante) la facture s'élève donc déjà à 7 989,00€ qui elle-même sera subventionnée.

Nous avons reçu la subvention de la part du Conseil Régional, je profite de la présence d'Hélène Colin pour les remercier en ce qui concerne le remplacement de la chaudière gaz par une chaudière bois pellets, celle-ci s'élève à 9 725€ pour un montant d'investissement de 23 000€

Mise à part tous ces travaux réalisés en 2018, de nombreux travaux d'entretien sont réalisés ici et là dans la commune, je ne vais pas vous les détailler tous, mais nombreux sont faits par des bénévoles et en particulier par les membres du conseil municipal, mais pas que, qu'ils en soient toutes et tous bien sincèrement remerciés.

Nos projets pour 2019

Afin d'obtenir une isolation optimale dans la maison Honoré, nous avons l'intention de rajouter un flochage de laine de verre dans les combles et changer le système de ventilation pour un système plus performant, tout cela pour faire des économies d'énergie, le montant des travaux est estimé à environ 10 000€. Ces travaux seront réalisés par des entreprises locales, une demande de subvention est en cours au Conseil Départemental.

Travaux de voirie : une décision sera prise en fonction des priorités et des montants dès le retour de l'étude terminée.

VŒUX de Michel FORTERRE, maire d'AVRAINVILLE

Madame la Conseillère Régionale

Monsieur le vice Président de la com com de Mirecourt

Messieurs les adjoints,

Mesdames, Messieurs les conseillers

Messieurs les représentants d'associations

Mesdames, Monsieur les correspondants de la presse

Mesdames, Messieurs,

Merci Maxime pour ce déroulé d'actions menées au sein de notre commune en 2018 .

Nous continuerons donc des investissements sur notre commune mais avec des finances toujours très contraintes, en effet, après avoir tiré un trait sur les comptes de 2018, recettes – dépenses, le solde positif s'élève à environ 20 000€. Que pouvons-nous faire avec 20 000 €, pas grand-chose ! Mais se profile une éclaircie : un prêt relativement important (5 000) arrive à échéance en 2019.

Nous ne ferons que ce que nous pouvons financer, les moyens de la commune d'Avrainville sont faibles, moins de 1 000€ par habitant, alors que certaines communes de la même strate près de chez nous ont 5 000€ par habitant essentiellement parce qu'ils ont de gros revenus forestiers. D'autre part, les taux alloués pour les subventions ne sont plus celles des belles années.

Je profite de la présence d'Hélène Colin Conseillère Régionale pour remercier l'investissement de la Région dans le développement de la fibre optique qui arrive chez chacun d'entre nous cette année. Mes remerciements vont également au Conseil Départemental et la Communauté de Communes co-financiers.

J'adresse tous mes vifs remerciements à toutes celles et ceux qui se sont impliqués bénévolement pour l'animation et le bien être de notre village, cela va des animations festives et caritatives organisées par l'Association Sports et Détente, l'Association Avrainville Esprit Patrimoine et à l'association de la chasse.

Mes remerciements vont aussi vers les membres de la commission du CCAS, cela va du cadeau à la naissance, en passant par les aides aux séjours linguistiques ou autres, et au repas des plus de 65 ans !

C'est aussi le moment de souhaiter la bienvenue aux nouveaux habitants et aux nouveaux nés qui viennent grossir les rangs de notre village : ce qui porte la population selon l'INSEE à 109 habitants, mais en vérité nous sommes plus que cela, il faut attendre un prochain recensement pour avoir les chiffres réels. Nous avons 17 enfants scolarisés en école primaire, soit 15,6% de la population, c'est un très fort pourcentage. ,

La population est en hausse constante sur notre secteur, le nombre d'élèves aussi c'est pourquoi nous sommes contraints d'agrandir notre école, les travaux doivent commencer cette année. L'école est la 1^{ère} dépense de notre budget, elle représente 23% de celui-ci, mais c'est le prix à payer pour l'éducation de nos enfants.

Puisque nous parlons d'élèves, je voudrais féliciter toutes celles et ceux qui ont passé des examens en 2018 et qui ont obtenus des mentions : je ne les nommerai pas de peur d'en oublier. Félicitations à eux.

J'ai invité ce jour mer Huel vice-président au développement économique à la communauté de communes. Je siège dans cette commission et je voudrais le remercier pour tout le travail qui y est fait et dans un esprit très constructif. Le résultat sur le terrain est au rendez-vous, ce sont de nouvelles entreprises qui s'installent à Poussay, qui investissent dans l'ancienne zone franche de Juvaincourt, des nouvelles installations commerciales sur la zone de l'Intermarché à Mirecourt. Ce sont donc de nouvelles retombées économiques pour notre territoire et ce qui est encore moins négligeable : ce sont une centaine de nouveaux emplois à venir. Mer Huel c'est aussi les aides apportées aux artisans, commerçants de notre communauté. Les dossiers sont toujours compliqués et longs à remplir, ce qui rebute certains, c'est pourquoi, la communauté de communes est à votre entière disposition pour vous y aider, il suffit de vous rendre dans votre mairie et nous vous mettons en relation avec les personnes dédiées à ce travail.

Je vous invite à découvrir les panneaux de la communauté de communes qui sont là pour vous mettre en avant toutes les actions que celle-ci vous propose, notamment le pass communautaire qui vous permet d'accéder à de nombreux services à prix réduit comme par exemple la place de cinéma à 6,00€, celui-ci a été rénové ces dernières années, il est doté d'appareils de projection du dernier cri. La piscine est en travaux jusqu'en aout pour rénovation et agrandissement.

Je ne peux pas terminer mes propos sans avoir une pensée pour les familles victimes de la barbarie à Strasbourg, aux familles des 2 pilotes d'avions de chasse disparus accidentellement et aux familles des 2 pompiers de Paris morts en pleine action de sauvetage.

Je ne terminerai pas non plus sans évoquer la colère d'un peuple face à d'innombrables injustices, je veux parler des gilets jaunes. Une délégation de maires ruraux est allée rencontrer le PR afin de lui remettre les cahiers de doléances et propositions de nos concitoyens. Nous lui avons dit que l'Etat, en haut de la pyramide devait montrer l'exemple en réduisant d'une façon significative ses dépenses, qu'il fallait une redistribution plus juste des richesses, plus d'écoute des maires, ils sont en prises directe avec les citoyens, ils les rencontrent tous les jours ce qui n'est plus le cas avec les structures XXL que sont nos régions, nos métropoles, communautés d'agglos et communauté de communes.

Encore merci à toutes et à tous, vous qui vous impliquez dans la vie de la commune, que ça soit d'une manière ou d'une autre, un simple fleurissement devant sa maison donne une belle image de notre commune

Merci à notre secrétaire de mairie pour son travail et sa disponibilité et merci à tous les membres du conseil municipal.

Je vous souhaite donc à toutes et à tous une merveilleuse année, que vos vœux se réalisent et que ayez une santé de fer !